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　　我們尊敬的老和尚、諸位法師、諸位同學，這次我們離開圖文
巴，訪問了中國，經過香港、新加坡。在新加坡講了五天經，住一
個星期，昨天晚上回來。這次總共差不多是有二十天，離開二十天
，我們也看到許許多多各地的同修，都能夠很認真努力在學習經教
，在認真念佛，這是很好的一樁事情。從世界各個地方傳來的一些
災難的訊息，我們很冷靜的觀察，災難肯定是有，很難避免。這個
災難不是上帝、神對人的懲罰，不是這些，我們曉得這是一切眾生
共業所感。人的思想不善，行為越軌才是造成災難真正的原因。
　　前天，我在新加坡，有一位同學送一本書給我看，《聖經密碼
》。我看了這個，因為這本書以前我曾經看過，他告訴我，跟以前
的不一樣。我仔細一看，它是第二集，以前我看的是第一集。第二
集就是講九一一以後的事情，他們在《聖經》裡頭發現了，連ＳＡ
ＲＳ都在《聖經》裡頭。而且這本書最後給我們做的結論，是在《
聖經》裡面的預言，就是從明年開始，二００四年到０七年，很可
能發生世界大戰，很可能發生核武的浩劫。但是我們要記住，他的
話是活的，不是死的，是「有可能」。也是積極的勸導我們，要回
心向善。這個確實是有科學做證明的，你看人心善能改變環境。江
本勝博士的實驗，我們就能夠體會到，人心善，水的結晶多麼美；
人心不善，結晶非常醜陋。從這一點我們就能夠明瞭，佛在經上所
講「一切法從心想生」。
　　上一次新加坡有位居士到這個地方來，他也是好幾個鬼神附身
，不是一個。這邊同學們都看到過的，我還沒有看到過這個人。他
頭一天到這兒來，第二天就回去，特別來報信，災難就在眼前，要



我們自救救他。我看到你們同學從他的錄音寫下來的記錄，他說這
個道場裡面都是善人，這一句話我們能承認。我們這個道場的人，
實在講，沒有智慧，也沒有能力，但是沒有害人的心，是個善人，
不錯！所以他一再說，說了十幾個「真誠心」，這個話重要！唯有
真誠心念佛，求懺悔，才能救自己。自己得救，就能夠幫助別人，
這是一定的道理，自己救不了自己，用什麼方法都沒有辦法幫助別
人。
　　自己真正得度了，斷惡修善，破迷開悟了，這樣一個人是真正
有智慧、有福德的人，諸佛護念，龍天善神保佑。你住在這個地方
，這一方的人不遭難，這是肯定的。所以，自己得度才能夠幫助別
人。自己要不曉得回頭，還要造作惡業，還有不善的念頭，自己度
自己度不了，也幫助不了別人，這個道理一定要懂。有人（也是靈
媒傳的訊息）說大災難當中，在中國東天目山是最安全的。我想想
，東天目山為什麼最安全？每天有四、五百人在念佛，日夜不間斷
，就這個道理。這在中國還找不到第二個道場，這個地方五百多人
，五百多人天天念佛，就憑這個！
　　我們這個地方念佛堂建成了，也希望在這邊的同學日夜不能間
斷。我告訴大家，念累了就休息，休息好了趕緊上念佛堂，盡可能
的不要打妄想，盡可能的不說話。從前夏蓮居老居士曾經說過，如
果真正發心，不管修哪一個法門，一門深入，放下一切萬緣，三年
不講話，他說一定會開悟。你們在這邊可以試試看，心真定下來了
！心定就能開悟，當然開悟，悟有小悟、大悟、徹悟，不一樣，看
各人的功夫，看各人的善根福德因緣。
　　這個地方是一個很理想修學的小道場，希望盡量利用這個機會
。能夠在這邊常住的，認真努力的學；不能在這邊常住的，大概你
們來到澳洲，澳洲移民局會給你三個月。三個月在這個地方，好好



念三個月佛，這個功德很殊勝。所以到這個地方來不要做別的事情
，就是來念佛。有機會也可以聽經，聽經，我們這邊的電視能夠接
收華藏衛星，二十四小時都不中斷。所以，要放下，不能不放下，
時間太急迫了！
　　我們不求避免災難，我們要求往生，這才是真的。災難在一般
講，明年到０七年，大概是四年，四年時間。我們希望在這個短短
時間當中，決定能夠取得往生的條件，這樣就行了。你說到哪裡去
躲避？沒有地方躲避，這是共業所感。但是一般來說，我們大家都
很清楚，澳洲災難最輕。什麼原因？澳洲人造的業輕，道理在此地
。澳洲人一般來說很老實，沒有貪心，知足常樂。國家也還不錯，
一直到現在不發展工商業，工商業的染污太嚴重，它一直走農牧。
所以這個地方的居民不多，現在的居民也只有兩千萬的樣子。物產
非常豐富，農產物非常豐富。在這個地方也都是真正有福報，有善
根福德因緣才能到這個地方來居住。所以說此地真的在現前來講，
天時、地利、人和統統具足，這個緣很不容易遇到，要定下心來好
好用功。
　　我這次到北京，北京的活動本來我可以不必參加，為什麼去一
趟？乘這個機會到北京去買書，充實我們的圖書館。將來在此地，
我們在精神上的資糧有足夠的供應。最難得的是這次在北京，我們
買到一套《道藏》。儒釋道，這是中國的傳統，我們這裡「儒」有
了，「佛」也有了，「道」的東西很少。所以這次能找到一套《道
藏》的經典，而且版本非常好，大概是清朝末年的版本，線裝書，
有函套，一共三十五函，非常難得！所以，在北京有位道長，他知
道這樁事情，他非常歡喜，他說：法師，這是神明保留在這裡供養
你的！這套書我們是用貨櫃寄回來的。
　　還買了一些光碟，我是想我們開幕之後，把我們的溫馨晚宴擴



大成溫馨晚會，我們要正式走向多元文化的教育，我們的晚會是上
課。我們有豐富的晚餐供養，也有講學，講，時間不要多，十五分
鐘、二十分鐘足夠了，不能超過二十分鐘，後面有餘興的節目。所
以我們買了很多東西，餘興節目播放這些音樂、這些影帶，一方面
介紹中國五千年的文化傳統，一方面講解，用英語翻譯講解給大家
聽，都能夠收到很好的效果。這些文化遺跡，大概長江水壩建好之
後，很多都淹沒了，到現場都看不到了。所以我們盡量蒐集這些東
西。
　　這次有一部分帶來了，好像上次忍師在台灣也買了二套，是不
是都帶來了？他給我買的「八千里路雲和月」，還有「大陸尋奇」
，都帶來了，好！應該他們都帶來了，所有這些東西全部都裝箱帶
來了。這些東西又不長，一次一個小單元，大概是半個小時的樣子
，跟大家介紹中國固有文化，很有意義。西方的東西我們也蒐集，
我們介紹歷史、介紹地理、介紹文物，介紹這些東西，這都是屬於
正面的。
　　這個城市是個很單純的城市，除了學生，圖文巴人口八萬人，
四分之一的人從事於教育工作，就是從事於教學，所以，學校多，
學生多。另外的居民都是退休養老的，很單純，並不複雜，小城，
所以多元文化在此地落實是很理想的地方。我曾經跟移民部長談過
，他也非常歡喜。開幕這次他一定要來，而且將來推動多元文化的
工作，他要親自參與，這是很好的一樁事情。希望我們居住在這個
地方，我們對這個地方能夠做出真正的貢獻，把這個小城變成全世
界最善良、最溫和、最能夠互助合作的一個社區，給全世界愛好和
平的人做個樣子。
　　這個工作如果能在三年當中落實，圖文巴就變成世界第一個和
平城市，以後到這邊參觀、旅遊、考察的人就會很多。你們有機會



，可以在這裡建五星級、六星級的旅館，確確實實到那時候會變成
世界上最有名的地方，我們要認真努力來做。我那天把這個想法告
訴部長，部長很高興，非常高興，這邊大學校長都會配合。好了，
現在我看，你們今天來的是從各個地方上山來的是嗎？行師陪著大
家參觀我們的小道場。我們在計劃當中再建一個圖書館，圖書館建
好之後，我們的硬體設備就圓滿了，就不再有工程了，不再有建築
這些事情。我們心都定下來，來學習經教、來念佛、來辦道。好！
謝謝大家！


